

Las bibliotecas de la UPNA y de la UN, las mejores en un estudio estatal de universidades

EL 'Atlas digital de la España universitaria' pretende planificar la enseñanza superior Los indicadores analizados son: recursos, gasto e inversión, personal, infraestructuras, tecnologías y usuarios.

María Olazarán. Pamplona.

Las bibliotecas de la Universidad Pública de Navarra y de la Universidad de Navarra ocupan el segundo y tercer puesto respectivamente del ranking de bibliotecas universitarias y científicas del Estado, según refleja el Atlas digital de la España Universitaria elaborado y publicado recientemente por la Universidad de Cantabria fruto de un convenio investigador con el Banco Santander. Se trata de un instrumento que realiza un minucioso diagnóstico de la situación actual de las universidades españolas y que tiene como principal objetivo la planificación estratégica futura de la enseñanza superior. Asimismo, este documento establece una "magnífica" base de datos que, según sus impulsores, "fomentará la apertura de nuevas líneas de investigación en este campo".

Uno de los aspectos analizados por este anuario es el desequilibrio existente en los recursos interuniversitarios, entre los que se encuentran las prestaciones que se ofrecen desde los servicios bibliotecarios. Para poner en marcha el ranking que ha situado a las bibliotecas de la UPNA y la UN en lo más alto de la lista (tan sólo superadas por la catalana Pompeu Fabra) se tuvieron en cuenta seis indicadores: infraestructuras, recursos bibliográficos, gasto e inversión, implantación y desarrollo de las nuevas tecnologías, personal de biblioteca y, por último, las visitas de los usuarios. "Aunque el listado de variables de cada bloque temático es muy variado, el tratamiento que se le ha dado es homogéneo", explica el estudio, que añade, asimismo, que gracias a una representación cartográfica y a una gráfica a partir de un diagrama polar "se han podido destacar las fortalezas y debilidades de las bibliotecas universitarias científicas".

Este análisis exhaustivo ha puesto de manifiesto que las dos universidades presenciales que hay en la Comunidad Foral cuentan con unos servicios bibliotecarios de gran calidad, en comparación con el resto de centros. Así, ambas bibliotecas reciben anualmente una notable afluencia de usuarios que hacen uso del préstamo domiciliario e interbibliotecario. Asimismo, el estudio destaca la cantidad y la calidad de los recursos bibliográficos así como la implantación y el desarrollo de las nuevas tecnologías en los centros navarros.

personal administrativo Según refleja el Atlas digital de la España Universitaria, la Universidad Pública de Navarra también destaca por su excelente dotación de personal de administración y servicios con licenciatura, un recurso cuyo papel, según los expertos, "es cada vez más importante". La UPNA comparte esta posición privilegiada con los centros

catalanes y valencianos, así como con Baleares y las jóvenes universidades madrileñas con nombres monárquicos Carlos III y Rey Juan Carlos I. Otra de las cuestiones que desarrolla el anuario es el nivel de desigualdad interpersonal en los centros universitarios, un indicador que sitúa a la Comunidad Foral como una de las autonomías con menores diferencias entre los alumnos que estudian en la UPNA y la UN, tanto a nivel social, educativo y económico. En este sentido, la conclusión que se desprende es que las desigualdades son mayores en los territorios del sur peninsular que en los del norte. "Las diferencias educativas son un componente fundamental de la desigualdad. Sin embargo, se está dando una progresiva mejora de los niveles educativos; un mecanismo lento pero seguro para reducir esas diferencias interpersonales hasta niveles más moderados", explican expertos que han elaborado este Atlas.